

México frente a la crisis económica y la amenaza de la Segunda Guerra Mundial: la controversia racial y de ciudadanía (1930-1942)

Manuel Alejandro Hernández Ponce

Texto completo

[PDF](#)

Resumen

La política diplomática y migratoria mexicana a finales del siglo XIX y principios del siglo XX, se caracterizó por fomentar el respeto y colaboración entre naciones, velar por las garantías y derechos de las personas, así como respetar la vida e intereses de los extranjeros que llegaban al territorio nacional.

Sin embargo, para la primera mitad del siglo XX la política migratoria del gobierno mexicano contradujo en muchos sentidos al espíritu con el que se había constituido. El discurso oficial mexicano se movió entre la xenofilia y la xenofobia, ambivalencia que descansó en intereses políticos, económicos y raciales; así como en el esfuerzo por regular el papel de los extranjeros insertos en el país.

Este artículo se desarrolla en torno a dos hechos históricos que determinaron ampliamente en las políticas migratoria, diplomática y de integración social en México: la crisis económica internacional de 1929 y el estallido de la Segunda Guerra Mundial en 1939.

Palabras clave

Política diplomática; política migratoria; xenofilia; xenofobia; interés racial

Revista de El Colegio de San Luis (2015) Nueva época, año 5, no. 10, julio-diciembre 10-36

ISSN: 1665-899X, ISSN electrónico: 2007-8846